

## LAMPIRAN

a. Kondensasi Pasangan Biseksual Milenial *MIND*

No	Kategori	Unsur Interaksi Simbolik	Narasi	Nama
1	MIND	Gestur Tubuh	Pegangan tangan di restoran sama pasangan ai	VITO
			Kaya misalkan aku gelendotan di dia kaya ala ala cewe manja	KITTING
			Pegangan tangan di tempat rame	YERMIA
			Aku agak lebih tomboy	CESY
2	MIND	Asal-Usul Bahasa	Ngobrol biasa aja, ya paling kita pake simbol <i>whatsaap</i> aja kaya emoticon	VITO
			Bahasanya lebih ke simbolik aja, bukan kaya bahasa slang.	KITTING
			Bahasa mungkin lebih ke panggilan aja kaya beb ya simbol aja si	YERMIA
			Lebih pakei ke simbol-simbol aja si sebenarnya entah di <i>Whatsaap</i> kaya pake emoticon dan panggilan khusus kepasangan	CESY
3	MIND	Gerakan Vocal dan simbol signifikan	Misalkan kaya pasangan ai kasih simbol kedipan mata ke ai, y aitu dia minta kita pergi dan ai jawab yaudah ayo.	VITO
			Mungkin kedipan mata aku untuk kaya simbol kedia kalau aku mau	KITTING

			sesuatu kalau di keadaan rame	
			Kaya ngerangkul di tempat rame kaya ngerasa lebih bermakna aja	YERMIA
			Misalkan kita pelukan di depan umum y aitu kaya simbol yang signifikan aja untuk nandain dia atau aku nyaman di samping dia	CESY
4	MIND	Pemikiran, komunikasi dan Simbol Signifikan	komunikasi nya ai lebih sering pake <i>Whatsapp si</i> . Apalagi kalau lagi keadaan rame kan ga mungkin kalau ai senggol kaki dia takutnya dia respon nya lama.	VITO
			Komunikasinya ya paling lewat Wa atau lewat Emoticon.	KITTING
			Komunikasi aku sama pasangan, aku lebih suka pake simbol misalkan aku chatting dia biar cepet pergi dari keramaian dengan aku kasih emot kita pegangan terus ayo dia udah paham.	YERMIA
			Komunikasi yang aku lakuin sama pasangan aku didepan masyarakat aku lebih chat lewat <i>Whatsapp</i> aja si	CESY
5	MIND	ARTI	Pertemuan pertama ai sama pasangan ai	VITO

			<p>dan akhirnya kita punya perasaan yang sama dan sekarang bisa jalanin hubungan</p>	
			<p>Kalau pertemua pertama kali dari dating apps dari situ kita move ke <i>Whatsapp</i> setelah itu kita chatan dan ketemu yaudah jalanin hubungan</p>	KITTING
			<p>Yang bermakna tuh kaya kita satu kampus terus bisa deket dan bisa jalanin hubungan.</p>	YERMIA
			<p>Awalnya kita satu kampus terus tukeran nomer <i>Whatsaap</i> dari situ kita deket dan yaudah jalin hubungan dan waktu itu aku rela pindah kost untuk bisa selalu ketemu dia wkwk ya bermakna banget si.</p>	CESY
6	MIND	Keuniversalan	<p>Mungkin kalau di zaman sekarang yang khas tuh kaya laki-laki suka pake tas totebag</p>	VITO
			<p>Kalau sejauh ini ga ada yang mencirikhaskan biseksual karena ya susah aja buat ditebaknya</p>	KITTING
			<p>Nggak ada si, karekan biseksual itu susah aja di ciri khaskan.</p>	YERMIA

			Yang mencirikhasikan ya kaya pake kalung Panjang dan slimbag kalau untuk cowo kalau untuk cewe ya dia gayanya lebih ke tomboy atau menggunakan pakaian cowo	CESY
7	MIND	Sifat kecerdasan reflektif	Adanya ketidak terimaan masyarakat kepada ai, supaya ai ga dapet diskriminasi ya ai bersikap seperti masyarakat pada umumnya aja.	VITO
			Bersikap pada umumnya	KITTING
			Jadi sebenarnya pro dan kontra banyak ko untuk menanggapi ya jadi kita harus memahaminya karena presepsi orang berbeda beda	YERMIA
			Mungkin penghambatnya karena keluarga akua tau bahkan kedua orang tua aku ga tau, ya itu jadi penghambat aku untuk bisa jadi diri aku sendiri.	CESY
8	MIND	Behaviorism, watsonism, and reflaction	Mungkin kalau untuk mamah aku jangan sampai tau, takut syok aja	VITO
			Mungkin sejauh ini aku pengennya jangan sampai keluarga atau kedua orang tua aku tau. Karena kalau sampe	KITTING

			tau pasti mereka kaget.	
			Mungkin kega mampuan aku kalau masyarakat tau kalau aku punya orientasi seksual yang beda.	YERMIA
			Ketidakmampuan aku ya itu kalau orang tua atau keluarga aku tau kalau aku punya orientasi seksual ganda.	CESY
9	MIND	Behaviorism dan paralelisme psikologis	Kalau jalin hubungan sama laki-laki lebih saling ngerti aja si, beda kalau sama perempuan ai harus lebih banyak ngalah	VITO
			Ya perbedaannya kalau sama perempuan aku lebih banyak ngalah dan aku harus lebih ngerti.	KITTING
			Kalau untuk keseharian atau hal-hal kecil si ya kaya kita jalanin hubungan aja pada umumnya.	YERMIA
			Kalau jalin hubungan sama sesama jenis itu kaya lebih enak aja si, kaya lebih saling ngerti dan saling tau kalau kita mau apa beda kalau sama lawan jenis, dia pasti harus kita kodein dulu.	CESY
10	MIND	Pikiran dan simbol	Perbedaannya mungkin dari cara	VITO

			perilakunya dan pakaiannya	
			Cara berpakaianya	KITTING
			Dengan dia menjalankan hubungan dengan kedua jenis untuk menutupi ia menjalin hubungan dengan sesama	YERMIA
			Tidak ada perbedaannya	CESY
11	MIND	Hubungan pikiran dengan respon dan lingkungan	Berusaha cuek aja walaupun tau masyarakat ga akan nerima ai sama pasangan ai	VITO
			Ya cukup diem aja mau respon masyarakat gimana ya itu hak mereka	KITTING
			Kalau untuk respon dari lingkungan ya pasti kaget ya tapi itu balik lagi sama pemahaman diri sendiri ya, karena ga semua masyarakat akan pro ke aku.	YERMIA
			Ya aku sadar diri karena menurut aku ya pasti ga semua masyarakat akan nerima karena kan ini masih hal yang tabu apalagi di Indonesia. Kecual dia sampe mendiskriminasikan aku.	CESY

Tabel 4 Unsur-Unsur Interaksi Simbol

b. Kondensasi Pasangan Biseksual Milenial *SELF*

No	Kategori	Unsur Interaksi Simbolik	Narasi	Nama
----	----------	--------------------------	--------	------

1	SELF	Diri dan Organisme	Kalau ai tuh jarang keluar rumah, karena ai bikin boomdaris dari lingkungan supaya ai ga dapet diskriminasi	Vitto
			Kalau untuk interaksi aku sama lingkungan si alhamdulillah lancar dan biasa aja, tapi karena aku udah sibuk kerja dan kuliah jadi aku jarang untuk interaksi paling cuman negor aja	Kitting
			Oh tentu jelas aku nutupin banget, karena ya aku ga mau dapet diskriminasi aja dari masyarakat.	Yermia
			Cara aku berinteraksi dengan masyarakat ya sewajarnya masyarakat normal aja ibarat mah aku muka dual ah nutupin aib aku.	Cesy
2	SELF	Latar belakang asal-usul diri	Jadi awalnya ai tertarik dengan dua jenis pas ai duduk dibangku SMA, alasan ai menyukai dua jenis karena ai mencari kenyamanan aja.	Vitto
			Awalnya waktu aku kelas 5 sd	Kitting

			<p>tuh kaya temen temen aku suka sama guru cantik dan pada tertarik sedangkan aku ya aku tertarik tapi disisi lain aku lebih tertarik sama guru karena gurunya ganteng yaudah dari smp aku udah jalinin hubungan sama cewe dan cowo.</p>	
			<p>Aku si personality aku dulu pernah punya trauma sama lawan jenis, tapi ternyata aku sadar bukan karena trayma ya emang aku suka beneran.</p>	Yermia
			<p>Jadi awalnya waktu aku duduk dibangku SMA ya aku masih suka cuman sama lawan jenis tapi semenjak aku dilecehin sama guru Olahraga aku, jadi aku beranggapan kalau semua cowo jahat dan dari situ aku mulai mencari kenyamanan sama sesama jenis.</p>	Cesy
3	SELF	Sikap sosial dan dunia fisik	<p>Semenjak ai sering main dan ketemu</p>	Vitto



			lingkungan sosial dengan intes kaya ai muncul rasa nyaman dari salah di lingkungan ai.	
			Kalau untuk berkomunikasi ya alhamdulillah aman aja si, yang penting kita ga nunjukin diri kita	Kitting
			Aku berkomunikasi sama masyarakat ya kaya normal aja si	Yermia
			Kalau untuk itu aku berusaha supaya sikap aku sebisa mungkin bisa kaya masyarakat pada umumnya, supaya aku ga dapet diskriminasi dari masyarakat	Cesy
4	SELF	Saya dan aku sebagai fase diri	Of course, kalau ai si lebih menepatkan posisi ai lagi dimana. Kecuali kalau di tempat privet are ai bisa lebih manja sam apasangan ai	Vitto
			Iya bersikap biasa aja kaya masyarakat pada umumnya, karena kalau aku bersikap seperti kaya diri aku sendiri masyarakat akan berfikir kalau	Kitting

			aku ya punya orientasi seksual yang berbeda	
			Iya aku bersikap selayaknya masyarakat pada umumnya.	Yermia
			Iya untuk itu sadar si aku kadang kalau masyarakat ngelihat aku kaya agak sensi ya aku berusaha nutupin aja	Cesy
5	SELF	Realisasi diri dalam situasi sosial	Kalau untuk menunjukkan diri ai, ai tau dimana ai harus menunjukkan diri ai. Karenakan ga semua masyarakat akan nerima.	Vitto
			Ya jangankan masyarakat kadang keluarga sendiri aja ada yang ga setuju ya itu balik lagi sama diri sendiri	Kitting
			Selagi temen-temen ga pada menghakimi ya aku fine-fine aja.	Yermia
			Kalau aku si ya harus tau aja atau aku sadar diri aku dimana.	Cesy
6	SELF	Kontribusi dari “saya” dan “aku”	Yang membedakan waktu ai sebelum orang tau ai punya orientasi seksual ganda ai ngerasa kaya ga bisa jadi diri ai sendiri,	Vitto

			sedangkan setelah orang tau ai ngerasa udah bisa jadi diri ai sendiri.	
			Mungkin perbedaannya setelah orang tau aku punya orientasi seksual yang berbeda aku bisa jadi diri aku sendiri dan sebelum orang tau ya pastinya aku bisa jadi orang lain atau berpura-pura untuk ga jadi diri aku sendiri	Kitting
			Mungkin kalau untuk perbedaannya setelah orang tau aku biseksual aku bisa jadi diri aku sendiri didepan mereka semua terutama keluarga aku ya pas sebelum semuanya tau aku pasti takut untuk nunjukin diri akunya.	Yermia
			Pastinya ada perbedaan yang pertama setelah orang tau aku seperti ini aku bisa jadi diri aku sendiri sedangkan sebelum orang tau aku ga bisa jadi diri sendiri	Cesy
7	SELF	Kreativitas sosial dari diri yang muncul	kalau aku si bakalan buat	Vitto

			konten tentang edukasi gitu tapi mengenai lgbt	
			kalau aku si bakalan kasih kaya sumber daya manusia ya kaya misalkan penggalangan dana.	Kitting
			bakalan bikin produk hiasan gitu tapi maknanya ya tentang lgbt, misalkan hiasan kaya dream cather gitu tapi kaya warna-warnanya yang melambangkan lgbt	Yermia
			Membuat seminar dengan membagikan hadiah	Cesy
8	SELF	Kontras individualistis dan sosial teori tentang diri	Cuek aja, keluar kuping kanan dan kiri	Vitto
			Mungkin kita juga harus tau posisi kita dimana untuk mengekspresikan diri kita.	Kitting
			Karena ga bisa diboongin kita tinggal di negara dimana hal seperti itu masih menjadi tabu, ga kaya di negara lain misalkan Amerika, Jepang dll. Kalau disana yah al itu udah lumrah.	Yermia

			Berusaha untuk ga terlalu dengerin omongan orang aja si.	Cesy
--	--	--	--	------

c. Kondensasi Pasangan Biseksual Milenial *SOCIETY*

No	Kategori	Unsur Interaksi Simbolik	Narasi	Nama
1	SOCIETY	Manusia adalah serangga dasar manusia di masyarakat	Kalau untuk lingkungan rumah ai tuh kayanya mereka tau kalau ai beda karena dari cara ai jalan agak kemayu.	Vitto
			Kayanya notice si, soalnya ai dari cara bicaranya agak keperempuan.	Kitting
			Aku agak ketomboy si dari cara berpakaian dan perilaku.	Yermia
			Kayanya ga ada deh, soalnya aku biasa biasa aja.	Syifa
2	SOCIETY	Manusia adalah Vertebrata	Cara ai berinteraksi dengan masyarakat ya, sewajarnya aja ga gimana-mana	Vitto
			Sewajarnya aja pada umumnya.	Kitting
			Lumayan baik si, tapi sebisa mungkin nutupin banget aku.	Yermia
			Kalau untuk interaksi sama lingkungan ya baik si.	Syifa
3	SOCIETY	Organisme, komunitas dan lingkungan	Ya pasti reaksi mereka ya syok dan mereka	Vitto

			mengucilkan ai dan mendiskriminasi	
			Ya reaksinya awal ya syok tapi pas kesininya Alhamdulillah si kalau untuk lingkungan pertemanan aku mereka pada support aku nah mungkin kalau lingkungan masyarakat ya ga akan dukung	Kitting
			Ya kalau untuk keluarga mereka ga syok, tapi kalau lingkungan pertemanan ya syok banget mereka.	Yermia
			Mungkin kalau sampai masyarakat tau kalau aku punya orientasi seksual yang beda ya pasti reaksi mereka akan kaget ya..	Syifa
4	SOCIETY	Landasan dan fungsi sosial pemikiran dan komunikasi	sejak aku duduk di bangku SMA, dan di situ ai mikir kayanya ai biseksual	Vitto
			Aku sadar tuh pas aku duduk dibangku kelas 5 SD dan baru memiliki hubungan sama keduanya ya pas SMP	Kitting
			Iya aku sadar dong, kalau aku	Yermia

			biseksual pas SMA mau kuliah	
			Ya aku sadar udah dari SMA pas aku diperlakukan pelecehan seksual.	Syifa
5	SOCIETY	Masyarakat dan Lembaga	Selagi masyarakat ga mendiskriminasi yaudah ga apapa.	Vitto
			Selagi masyarakat ga negor akua tau gimana itu ga jadi masalah.	Kitting
			Kalau masyarakat belum nyenggol atau bully aku ya itu ga jadi masalah	Yermia
			sadar diri aja karena kan aku tinggal di lingkungan bahkan di negara yang mayoritas muslim dan itu masih menjadi hal yang tabu.	Syifa
6	SOCIETY	Perpaduan saya dan aku dalam kegiatan sosial	Sangat berhati-hati dalam menghadiri suatu kegiatan sosial	Vitto
			Sangat menjaga privasi atau menjaga batasan pada saat berinteraksi dengan masyarakat	Kitting
			Yang penting jaga sikap si, karena itu yang paling penting	Yermia

			Kalau menurut aku jaga sikap aja si.	Syifa
7	SOCIETY	Demokrasi dan Universalitas dalam Masyarakat	Banyak orang yang pemikirannya belum open minded, terutama orang Indonesia.	Vitto
			Mau sudut pandang masyarakat gimana ke aku ya itu hak mereka.	Kitting
			Kalau ada yang tidak pro terus dia mendiskrimasikan aku si belum ada. Mungkin karena dia menghargai akua tau ga enak negornya.	Yermia
			Sadar diri aja si aku, karena kan negara kita demokrasi ya yang dimana udah ada nilai-nilainya.	Syifa
8	SOCIETY	Pertimbangan lebih lanjut tentang Agama dan Sikap Ekonomi	Kalau untuk pertimbangan dua itu ya pasti. Apalagi aku agama islam.	Vitto
			Pasti si ada pertimbangan tapi yaudah lah jalanin.	Kitting
			Ya pasti aku pertimbangin ya tapi katanya tuhan yesus sayang semua ko.	Yermia
			Ya juju raku pertimbangin banget tapi ya mau gimana, jalanin aja hehe.	Syifa



9	SOCIETY	Sifat empati	Ya kalau pasangan ai lagi ada kesusahan pasti ai akan bantu semampunya	Vitto
			Iya aku bantu semampunya aku.	Kitting
			Mungkin kalau dia lagi kesusahan kali y aitu si.	Yermia
			Mungkin kalau dia sakit ya aku kasih perhatian aku bikini makanan.	Syifa
10	SOCIETY	Konflik dan Integrasi	Jadi dulu ada temen ai yang ga setuju kalau ai punya orientasi seksual ganda dan dia menghakimi ai.	Vitto
			Ya, kalau masalah paling sama temen yang dia tau tapi dia ga tau alasan aku kenapa bisa seperti ini. Misal kaya dia ngatain aku ga normal lah ini lah	Kitting
			Mungkin kalau untuk konflik ya paling sama masyarakat karena masyarakat ga pro ke aku, kalau ke keluarga atau temen mereka pro aja	Yermia
			Ya paling dari temen si pas mereka tau aku beda, ya mereka pada menjudge	Syifa

			aku dengan kata-kata yang ga sepentasnya dia lontarkan	
11	SOCIETY	Fungsi Kepribadian dan Akal dalam Organisasi Sosial	Apalagi kita dinegara yang dimana sudah memiliki kebijakan.	Vitto
			Ya mau gimana lagi organisasi yang ada di Indonesia kan juga memiliki aturan atau undang-undang	Kitting
			cukup hargai aja	Yermia
			Ya sadar diri ajakalau aku si.	Syifa
12	SOCIETY	Hambatan dan Janji dalam Pengembangan dari Masyarakat yang Ideal	Alhamdulillah si sejauh ini ngga ada hambatan sama sekali. Ya paling hukum negara aja si ya hhaha.	Vitto
			Ya paling hambatannya ke keluarga si, karena kan keluarga aku belum tau sama sekali, jadi kaya masih jadi hambatan aja aku untuk bisa jadi diri aku sendiri.	Kitting
			Mungkin kalau untuk hambatan si ya itu paling aku ga bisa nikah dengan sesama jenis karena dinegara kita kan melarang	Yermia
			Hambatannya ya itu orang tua dan keluarga aku s	Syifa

			ikan mereka sampai sekarang belum tau kalau aku punya orientasi seksual yang berbeda.	
--	--	--	---	--

DOKUMENTASI



*Gambar 8 Peneliti dengan Pasangan Biseksual Pria dan pasangan biseksual wanita*